

10. Oktober 2023

## Pressemitteilung

### **50 Jahre Krebsverband Baden-Württemberg: Gemeinsam Stark fürs Leben**

**[Stuttgart, 10. Oktober 2023] – Seit einem halben Jahrhundert setzt sich der Krebsverband Baden-Württemberg e.V. für die Unterstützung von Menschen mit Krebserkrankungen und deren Angehörigen ein. Im Fokus der Arbeit stehen optimale Versorgung und Begleitung sowie präventive Maßnahmen zur Reduzierung des Krebsrisikos. Zum Jubiläumsjahr lädt der Verband zur Offenen Krebskonferenz am 21. Oktober 2023 in die Stuttgarter Liederhalle und Online ein.**

Mit rund 50.000 jährlichen Neuerkrankungen in Baden-Württemberg ist Krebs eine gesellschaftliche Herausforderung. Der Krebsverband Baden-Württemberg e.V. hat sich seit seiner Gründung am 20. Dezember 1973 der Aufgabe verschrieben, die Situation der Betroffenen und deren Angehörigen zu verbessern. Durch das im Jahre 1983 gegründete interdisziplinäre Netzwerk der ATO (Arbeitsgemeinschaft der Transdisziplinären Onkologischen Versorgung) arbeiten unterschiedliche Akteure gemeinsam an der bestmöglichen Unterstützung und Versorgung der Betroffenen und ihren Angehörigen in Baden-Württemberg. Diesbezüglich findet seit 1983 jährlich die Tagung der Arbeitsgemeinschaft der Transdisziplinären Onkologischen Versorgung (ATO) statt, bei der alle Berufsgruppen sowie die Selbsthilfe zusammenkommen. In 11 Arbeitsgruppen werden die Herausforderungen und Chancen in der onkologischen Versorgung diskutiert.

Unter dem Motto "Gemeinsam stark fürs Leben" wird die Offene Krebskonferenz am 21. Oktober 2023 ein Highlight des Jubiläumsjahres sein. Die Konferenz richtet sich an Betroffene, Angehörige und Interessierte und bietet Vorträge von Expert\*innen zu verschiedenen Krebsarten, Nebenwirkungen und den Folgen einer Krebserkrankung.

Seit 2019 engagiert sich der Krebsverband im Rahmen der Initiative SunPass für den Sonnenschutz bei Kindern. Mehr als 175 Kinderbetreuungseinrichtungen und über 10.300 Kinder wurden mit Sonnencreme und Sonnenbrillen ausgestattet und für das Thema sensibilisiert. Hautkrebsprävention beginnt im Kindesalter – da Sonnenbrände in der Kindheit das Hautkrebsrisiko um ein Vielfaches erhöhen.

Die Jubiläumsveranstaltung am 20. Oktober 2023 wird mit geladenen Gästen stattfinden, um die herausragende Arbeit des Krebsverbandes in den letzten 50 Jahren zu würdigen.

#### Zusätzliche Informationen:

Der Krebsverband Baden-Württemberg gehört zur Deutschen Krebsgesellschaft und ist bereits seit 1973 aktiv. Seine Hauptaufgabe sieht der Verband in der Prävention sowie in der Information und Beratung von Betroffenen. Mithilfe der vom Krebsverband intensiv betriebenen Vernetzung aller an einer Krebsbehandlung beteiligten Akteure wie onkologische Tumorzentren, niedergelassenen Onkolog\*innen, Psycholog\*innen, ambulanten

Krebsberatungsstellen, Rehasentren oder auch Selbsthilfegruppen wird den Patient\*innen eine optimale Versorgung ermöglicht.

Weitere Informationen:

[www.krebsverband-bw.de](http://www.krebsverband-bw.de); Instagram: [krebsverband.bw](https://www.instagram.com/krebsverband.bw/);

Facebook: Krebsverband Baden-Württemberg

**Kontakt Krebsverband Baden-Württemberg**

**Pressekontakt:**

**Vanessa Lenkenhoff**

**Tel.: 0711 848-10770**

**Fax: 0711 848-10779**

**[info@krebsverband-bw.de](mailto:info@krebsverband-bw.de)**

**[www.krebsverband-bw.de](http://www.krebsverband-bw.de)**

**Krebsverband Baden-Württemberg**

**Adalbert-Stifter-Str. 105, 70437 Stuttgart**